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根据节目赛制，选手们现场
展演以及导师评判分班属于第一
赛段，第二赛段和第三赛段分别
是班内小考和班级大考，过程中
学员们将经过各类课程训练，真
正在班级里学习、提高。在两个
月的学习之后，各班学员将有毕
业大戏的表演，这也是节目的第
四赛段。截至发稿时，节目播到
第一赛段分班考核结束，之后学
员能否在导师的引导下，在班级
学习和排练中得到表演水平的提
高，从而走向喜剧创作表演的更
高层次，尚不得而知。

节目中，陈佩斯也一直在向
新人传递自己的喜剧精神。如上
海新派相声演员张聿、霍星辰，在
小品《疯狂直播》里运
用到传统相声《学电
台》段 子 的

模式，用多元素、新鲜感来创新传
统表演，虽然样态简单，却结合时
代热点，富有讽刺意味，没有采取
当前小品一般的喜头悲尾模式，
戛然而止的结尾引得弹幕一致好
评。这个节目使得陈佩斯主动抢
人，并称“大可不必都是一种结
尾”，表达了其个人观点。

据节目组称，分班之后各班
将贯彻师承概念，陈佩斯带领学
员观摩喜剧话剧演出、郭德纲带
领学员和徒弟在剧场拉练、英达
带领学员去人艺试演话剧，通过
喜剧公开课、剧场实地演出，理论
与实践相结合，让学员们从生活
中提炼素材，获取更加生动鲜活
的喜剧创作来源。

由洪金宝、许鞍华、谭家明、袁和平、杜琪
峰、林岭东及徐克联合执导的电影《七人乐队》3
月 4日首发时代版剧照，展露出不同年代的香港
风华，主演阵容也随之曝光。

作为7位香港殿堂级导演的联袂之作，《七人
乐队》由每位导演各负责一个年代，拍摄与香港
有关的故事，预计将于今年春季档与观众见面。

上世纪 50 年代天台上练功的师徒、60 年代
教室外踱步的校长、80年代闹别扭的情侣、90年
代酷爱武术的爷孙；2000年打拼事业的青年人，
21世纪 10年代满怀乡情的归乡者、20年代精神
医院里的病人与医生……丰富的人物展露出不同
年代下的香港风华。

主演方面，不仅有任达华、吴镇宇、元华、龚
慈恩、张达明、张锦程、林雪以及刘国昌等“戏骨”
级别的实力派演员，还有洪天明、马赛、吴澋滔、
余香凝、林恺铃、伍咏诗、胡子彤、徐浩昌、林宇轩
等年轻一代演员。阵容囊括了香港老中青三代演
员，星光熠熠。

该片此前入选了2020年第 73届戛纳国际电
影节官方展映单元；在第21届东京FILMeX国际
电影节举行首映，并荣获观众奖；同年，被选为第
25届釜山国际电影节的开幕影片。受邀参展的
还有第12届里昂卢米埃尔电影节、第4届古纳电
影节、第50届荷兰鹿特丹国际影展等。

据悉，电影《七人乐队》全片采用胶片拍摄。
七位导演以此片向曾经盛极一时的香港电影致
敬，向胶片时代致敬。
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近日，一档特别的喜剧综艺节目悄然出现，
带来跟以往同类节目大不相同的感觉。这档由
中央广播电视总台制作的国内首档喜剧传承类
综艺节目《金牌喜剧班》，不仅将陈佩斯、郭德纲、
英达三位不同领域的喜剧大师请来当评委，还把
喜剧竞演和养成真人秀相结合，以“真正的喜剧
精神需要传承”为口号，引入“师承”概念，探索喜
剧精神内核。

在以往如《欢乐喜剧人》《笑傲江湖》等比赛式
的喜剧节目中，不同的喜剧类型同台竞技，最终决
出名次。在这个过程中，选手们各自努力，评委起
到评分、点评的作用。而《金牌喜剧班》的三位评
委，肩负导师作用，用自己之所长真正指导选手们
在喜剧领域获得提高。不同班级各有侧重：陈佩
斯熟悉小品、话剧领域，郭德纲深耕相声行业，英
达则主打喜剧影视。而其中最引人注目的显然是
时隔20多年重返央视舞台的陈佩斯。

陈佩斯作为中国家喻户
晓的喜剧演员，曾多次登上央
视春节联欢晚会的舞台，贡献
出《吃面条》《主角与配角》《警
察与小偷》等诸多脍炙人口的
小品。1984 年第二届央视春
晚，陈佩斯、朱时茂表演的《吃
面条》一炮而红，从而促使小
品正式成为一种独立的艺术
表演形式在春晚舞台上延续
下来，并广泛出现在各类晚会
当中，因此业界称陈佩斯和朱
时茂开创了中国小品的先河。

1998年，在央视春晚出演
小品《王爷与邮差》后，陈佩斯
便告别了央视春晚。时隔二
十余年，陈佩斯以《金牌喜剧
班》导师的身份，再度回归央
视舞台，令许多粉丝和观众十
分期待。然而陈佩斯此次回
归，不仅没有进行喜剧表演，
而且一点儿都不“好笑”，坐在
导师席 C 位的陈佩斯不苟言
笑，点评犀利，被网友称为“最
严格的导师”。

陈佩斯在接受媒体采访
时称，他此次上节目的初心是
要发掘喜剧新人。而他自从
离开春晚舞台之后，一直从事
话剧表演创作和研究，其创立
的大道喜剧院亦同时致力于
培养喜剧新人。在点评学员
作品时，陈佩斯会将剧作和表
演分开评判。与现今流行的
快速笑料、包袱堆砌起的喜剧
不同，陈佩斯尊崇靠错位、误
会和反差出笑料的喜剧创作
模式。“创造笑声是我们的一
个出发点，但不是创作的手
段。”他反复强调所谓“剧”就
是冲突，是有人物、有故事的
冲突，喜剧效果要从性格里生
成，从事件里生成，要从人物
性格出发去设计动作和行为，

“因为之前的性格，才有后面
的故事”。

在他看来，剧作太过于注
重结果和抖包袱，会导致演员

在表演上的偏差，“老是用包
袱来评价一个作品，我觉得这
是本末倒置，这个方向特别不
好。它使我们的演员在舞台
上表演的时候都非常急功近
利，很多演员眼睛里不看人，
也不感受对手，这个角色不感
受那个角色，各演各的，这些
缺陷就固定下来了”。

与陈佩斯不同的是，郭德
纲作为近些年来游走在各大
节目中的相声演员，其综艺感
很强，不仅点评时笑点包袱信
口拈来，时不时还展现一手自
己的才艺本事。不仅如此，郭
德纲还充当了现场主持人的
角色，在演员们表演完成之
后，由他开启点评的话茬，或
是与其他两位导师互动，为节
目制造许多笑点和看点。在
相声《恋爱男女》中，逗哏演员
李圆圆是一名来自四川的女
演员，自学相声多年，其舞台
表现比捧哏演员、来自天津的
职业相声演员许健要逊色一
些，郭德纲便直接指出李圆圆
的不足，甚至说让她“在北京
玩一圈就回家吧”。就在李圆
圆泪流满面、陈佩斯和英达两
位导师给出“淘汰”的评判时，
郭德纲出乎意料地给了一个

“录取”结果，制造一个大反
转，为节目效果拉满。在选手
们的介绍中，很多人直白地说

“为郭老师而来”，想要加入郭
德纲的班级。在前几期节目
中，郭德纲也成为最抢手的一
名导师。

《金牌喜剧班》录制时有
50 组选手，这些选手事先已
经经过节目组筛选。节目第
一赛段通过 50组选手的一一
舞台展演，确定选手去留及分
班情况。三位导师桌面设置
有录取、推荐、落榜三个选项
按钮，根据学员的表演情况，
导师决定其是否直接被录取
或落榜淘汰，或者选择推荐给
其他的导师。当获得两个以
上的录取，选手将反选导师；
而没有录取但获得两个以上
的推荐时，选手将进入旁听
班，可以选择去任意一位导师
班级“蹭课”，后期根据节目安
排，也有上舞台的机会。

50组选手可谓来自天南地
北，横跨多个行业，有些甚至之
前和喜剧没什么关系。选手
中，有专业戏曲演员，有地方剧
种从业者，还有相声演员、话剧
演员、影视演员等，甚至还有主
持人。如金铭和汪东城的出
现，让其他选手和观众都颇为
意外。金铭自己在节目中说，
她之前演琼瑶剧较多，“一直在
哭，现在想要笑”，她想回归演

员的本质、而不是单一演绎某
一类角色。其他有些演员，如盛
伟原本是相声演员，在舞台上却
带来了小品演出，他直言想要探
索新的表演形式。一些小有名
气的演员或艺人出现在《金牌喜
剧班》的舞台，让网友评价道“终
于迎来一档不是看名气而是拼
实力的节目了”。

在表演内容上，选手们的
节目涵盖戏曲、小品、音乐剧、
木偶戏、魔术喜剧、谐剧、吉剧
等多种喜剧门类。四川谐剧和
吉林吉剧等地方喜剧剧种，通
过节目的舞台展现，让更多观
众了解，也被网友评论说“符合
节目‘传承’的理念”。京剧丑
行演员曹阳阳、谈元的节目《大
郎战大郎》，不仅加入京剧《三
岔口》选段，还加入超级玛丽音
效等现代元素，获得三位导师和
选手们的一致好评。据两位演
员称，他们来参加节目，“想要通
过平台，把传统文化、戏曲及丑
角艺术，通过各种表演方法、不
同表演方式展现给观众”，希望
更多观众能够认识丑行演员，传
统艺术得到创新和发展。

《七人乐队》演绎
不同年代香港风华
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3月 4日，电影《21
座桥》曝光预告片，宣
布 内 地 定 档 3 月 19
日。该片由刚刚斩获
金球奖最佳男主角的

“黑豹”查德维克·博斯
曼主演，这也是他生前
的最后几部作品之一。

影片由《复联4》导
演罗素兄弟任制片人，
《权游》导演布莱恩·柯
克执导，J·K·西蒙斯
参演，讲述了一名来自
纽约的侦探在一起严
重的毒品抢劫案后卷
入一场阴谋的故事。
该片曾于2019年11月在北美上映。

事业失意的纽约警探安德烈·戴维斯（查德维
克·博斯曼饰）意外被任命追捕一起重大涉毒杀人
案的凶手。在这个骇人听闻的案件中，八名警察
惨遭谋杀。为了让凶手尽快落网，戴维斯开启了
曼哈顿历史上第一次全境封锁，岛上与外界联系
的 21座桥全部禁止出入。但封锁时间只有四个
小时，戴维斯必须在天亮之前抓到凶手。在紧张
的追捕行动中，戴维斯发现凶手也同样在被追杀，
这起案件背后可能藏着一个滔天阴谋，他必须在
一切不可挽回之前找出凶手并查明真相。

（丁克）

近日，“罗斯”的扮演者大卫·休默在接受采
访时表示，《老友记》的重聚节目将在一个月后
进行录制。这将是一个时长一小时的无剧本节
目，并会在遵守防疫安全协议的前提下进行外景
部分拍摄。

大卫·休默透露：“再过一个多月我就要去洛
杉矶了，我要去拍摄《老友记》的重聚节目。有一
部分内容是要进行外景拍摄的，所以我们一定要
在遵守防疫安全协议的前提下进行拍摄。我不确
定现在是否可以透露谁会主持这个节目，这可能
需要一段时间。”

这一消息让不少剧迷兴奋不已，纷纷留言表
示：“爷青回，暴哭！”也有人表示：“被放鸽子那么
多次了，不知道这一次能否录成。”

《老友记》重聚节目将在华纳流媒体平台
HBO Max 独家播出。原剧中的六位主角以及
主创 David Crane、Marta Kauffman 将全部回
归。六位主角出演本节目的报酬在 300-400 万
美元之间。节目原计划 2020 年 3月开始录制、5
月开播，后受疫情影响不断推迟。

（邵子）
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喜剧很难，
对剧作和表演要求高

赛制 教学结合实践，毕业上演大戏

羊城晚报记者 黄翔宇

导师

陈佩斯干货多，郭德纲受欢迎

选手

乐于跨界尝试，节目五花八门

链接

陈佩斯
曾 坦 言 ，逗

人笑是件很难
的事，是一个折磨

自己取悦别人的过
程。业界普遍认为，

喜剧比悲剧难创作，行
业门槛更高，对剧本创

作、表演形式、呈现效果要
求更严。如今喜剧的发展
带来很多从业机会，越来越
多的人开始从事喜剧相关工
作，甚至一些偶像歌手、实力演
员也主打“谐星”人设。但青年
演员夏晨旭却“逆潮流发展”，原
先主要从事喜剧表演的他如今
却很少出演喜剧。对此，羊城晚
报记者专访了夏晨旭，和他探讨
喜剧表演的若干问题。

羊城晚报：你之前演过什么
类型的喜剧？

夏晨旭：之前上学的时候说
过相声，演过小品，还排演过话
剧。后来当了演员，相声小品
接触得就很少了，主要是演喜
剧题材的话剧和电影。

羊城晚报：现在为什么
不演喜剧了？

夏晨旭：倒也不是
绝对不演，只不过演得
少了一些。喜剧是
表现派的，表演方

式比较夸张，尤
其是小品，要

在 很 短 的
时间迅

速达到喜剧效果，就不得不通过
一些夸张的动作、表情、台词等
来吸引观众的目光。我不是很
喜欢特别夸张的表演方式，小
品话剧这类现场表演，对于演
员要求很高，要瞬间迸发巨大
的情感和能量。演员为了让观
众笑而刻意进行浮夸的表演，
让我看起来有些尴尬。包括我
自己以前的作品，现在回头看
也很尬。如果是喜剧电影还好
一些，像《疯狂的石头》我就很
喜欢，但那对剧作要求又很高，
有时候好剧本比好演员还难碰
到，喜剧太难了！

羊城晚报：如果有机会接受
喜剧大师的指点，你觉得对于表
演的哪些方面能有提高？

夏晨旭：首先肯定是技巧，
那是观众最容易感知到的。包
括包袱、节奏、肢体动作、表情
等 ，什 么 样 的 看 起 来 就 好 笑 ，
该让观众在什么时候笑，是要
经过大量的训练和学习的，大
师往往经验丰富，可以直接告
诉你哪些技巧能够取得何种效
果，让你迅速掌握“秘诀”。其
次是情感认知，普通的演员在
演喜剧时往往只注重技巧，只
关注搞笑效果的呈现，但是真
正的大师，就不单单是表现派
了 ，他 们 会 代 入 人 物 情 感 ，理
解所扮演的角色每个行为的动
机 和 意 义 ，真 正 融 入 角 色 ，使
表演呈现出一种举重若轻的感
觉。另外就不只是表演了，喜
剧 大 师 往 往 在 创 作 方 面 也 有
很 强 的 能 力 ，自 己 创 作 的 作
品，可以更好地去表达心中所
想 ，理 解 每 一 个 人 物 ，从 而 也

能呈现更完美的表演。

羊城晚报：《金牌喜剧班》
的节目口号是“真正的喜剧精神
需要传承”，你觉得喜剧精神到底
是什么？

夏晨旭：喜剧是人类智慧和
理性的产物，不止引人发笑这
么简单。传统喜剧主要包括讽
刺喜剧和幽默喜剧两大类型，
前者呈现的是讽刺批判精神，
鞭挞丑恶现象、讽刺不良风气，
而后者则表达一种乐观自信精
神，即使地位不高、问题不断，
却依然乐观向上。除了这两种
精神，我认为喜剧精神还包括
超脱自由精神。只有理性认清
现实，才能对其进行精准而又
深刻的讽刺；而超脱现实问题
呈 现 一 种 积 极 乐 观 的 生 活 态
度，更是一种自由的表现，也是
喜剧想要追求的最高境界。

“黑豹”新作
《21座桥》内地定档

《老友记》重聚节目
4月开拍
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节目中
涌现了不少
喜剧苗子


